

## **Le centre socioculturel La Partageraie fait sa rentrée**

Le Dauphiné Libéré - 03 sept. 2024

Après une courte trêve estivale, le centre socioculturel La Partageraie fait sa rentrée. Ce mercredi 4 septembre signera la réouverture de "Mercredi tout est permis" avec l'accueil de loisirs des enfants de 3 à 11 ans. Les thèmes du second semestre seront "le bien-être dans notre assiette" puis "main dans la main avec les copains". La Partageraie participera au forum des associations à Saint-Pierre-d'Albigny le samedi 7 septembre et à celui de Cruet le dimanche 8 septembre. La rentrée de la petite enfance à La Combe Noire aura lieu le mercredi 11 septembre avant la reprise des activités physiques pour les seniors le vendredi 13 septembre. Le départ du séjour senior aux Issambres (Var) sera donné le samedi 21 septembre tandis que le mercredi 18 septembre, l'atelier d'arts plastiques s'ouvrira à Saint-Pierre-d'Albigny.

Contact : 07 83 05 48 96 ou collectifamille@lapartageraie.fr

## **Rentrée à l'école Jeanne-d'Arc : la liberté comme fil conducteur**

B.M. - 04 sept. 2024



L'équipe pédagogique de l'école. Photo Le DL/B.M.

Ce lundi 2 septembre, 147 élèves ont fait leur rentrée à l'école Jeanne-d'Arc, un effectif stable. L'ancienne directrice adjointe Cécile Dunand est désormais cheffe d'établissement après le départ en retraite de Madame Olivier. L'équipe pédagogique est composée de Cécile Caraes et Agathe Hervouet (toute petite, petite, moyenne et grande sections), Magali Mauraz (CP), Séverine Chat (CE1/CE2), Céline Dunand et Solène Falcoz (CE2/CM1) et Guillaume Prache (CM2). Cécile Caraes et Solène Falcoz sont nouvelles. Le projet pédagogique se déclinera sur le thème de la liberté. Art avec l'arbre de la liberté, débats philo, production d'écrits et liberté de la presse seront abordés. La semaine au ski, fête de la science, défi écomobilité et concours koala et kangourou s'inscriront dans les programmes de cette nouvelle année scolaire.

## Football : une belle affiche pour les Saint-Pierrains pour l'ouverture du championnat

Le Dauphiné Libéré - 05 sept. 2024



Saint-Pierre sports reçoit Montmélian ce samedi soir en championnat D1. Photo Saint-Pierre sports

Ce samedi 7 septembre à 20 heures, Saint-Pierre sports football reçoit au stade Stéphane-Novet le Montmélian AF à l'occasion du coup d'envoi du championnat Départemental 1. Éliminé prématurément lors du premier tour de la coupe de France il y a quinze jours (1-3), le groupe dirigé par Stéphane Sebti aura pour objectif de rebondir et de lancer positivement son championnat, face à un adversaire qui devrait faire partie des prétendants à l'accession en Régional 3.

## Le Forum des associations, c'est ce samedi

Le Dauphiné Libéré - 06 sept. 2024

Organisé par la municipalité de Michel Bouvier, le Forum des associations aura lieu ce samedi 7 septembre de 8 h à 12 h à la salle polyvalente La Treille. La remise des trophées est prévue à 12 h 30. Sport, culture, loisirs : un large choix d'activités sera proposé par les associations saint-pierraines à destination de plusieurs générations d'habitants d'ici et d'ailleurs.

## Jumelage : Roger Vallet-Sandre et Raymond Becouse à l'honneur

En parallèle des traditionnels choix d'activités de l'année, le Forum des associations a été l'occasion de mettre à l'honneur Roger Vallet-Sandre et Raymond Becouse, bénévoles dévoués pendant des années.

Brigitte Mauraz - 10 sept 2024

|



De g. à d. : Laëtitia Noël, adjointe au maire, Mireille et Roger Vallet Sandre, Michel Bouvier, Babette et Raymond Becouse, et Christiane Brunet. Photo Le DL/B.M.

Ce samedi 7 septembre, le Forum des associations organisé par la municipalité de Saint-Pierre-d'Albigny, à la salle polyvalente La Treille, a marqué l'un des temps forts de la rentrée.

Des sports collectifs aux individuels, les clubs ou les sportifs ayant fait briller les couleurs de la commune sur des podiums locaux, régionaux voire nationaux ont été médaillés par le conseil municipal. Saint-Pierre-d'Albigny compte dans ses rangs plus de quarante associations, un signe de dynamisme de la vie locale, grâce à des bénévoles dévoués.

**« On vit mieux quand on est relié aux autres par un engagement bénévole »**

Christiane Brunet, vice-présidente du conseil départemental, assurait que « l'on vit mieux quand on est relié aux autres par un engagement bénévole ». La municipalité a rendu un hommage particulier à deux bénévoles, Roger Vallet-Sandre et Raymond Becouse, ainsi qu'à leurs épouses respectives. « Roger Vallet-Sandre avait rejoint le comité de jumelage accompagné de son épouse en 1975. Il y aura un demi-siècle l'année prochaine. C'était seulement deux ans après la signature du jumelage entre Stetten et Saint-Pierre-d'Albigny », rappelait le maire Michel Bouvier.

Et d'ajouter : « En 2006, il intégrait le conseil d'administration du bureau du jumelage, en restant toujours au poste de secrétaire. Il devenait alors la tête pensante de l'association, avec cette idée permanente d'améliorer encore tout ce qui touchait à l'amitié franco-allemande et aux relations entre nos deux peuples. »

Roger Vallet-Sandre fut élu président du comité de jumelage jusqu'en octobre 2013, quand il passa le relais à Yves Pépin. Le dévoué bénévole porte à son actif l'organisation de séjours à Stetten, l'accueil des Allemands à Saint-Pierre-d'Albigny ou l'organisation des quarante et cinquante ans du jumelage en 2023, et du festival Arclu'singt. Après avoir participé aux dix ans du jumelage avec Stetten en 1982, Raymond Becouse a rejoint le bureau du comité de jumelage en 1986.

Contrôleur aux comptes, trésorier adjoint, vice-président puis président, il a occupé différents postes. « En mai 2008, il organisait une rencontre des jumelages franco-allemands de la Savoie ;

germa alors immédiatement la création d'une union régionale des jumelages franco-allemands », soulignait l'édile.

Jusqu'en avril dernier, Raymond Becouse occupait le poste de président avant de devenir président d'honneur de cette union régionale.

## Un grand déstockage des textiles de l'été à la recyclerie

B.M. - 11 sept. 2024



Les nouveaux locaux de la recyclerie, avec son rayon textile. Photo Le DL/B.M.

Du jeudi 12 au samedi 14 septembre, la recyclerie de Fibr'Ethik organise un grand déstockage des textiles d'été.

Ce déstockage offre la possibilité d'habiller toute la famille à moindre coût.

Hors étiquetage spécifique, le textile sera vendu à 2 € le kilogramme pour les grands et à 1 € le kilogramme pour les enfants. L'offre est valable sur les vêtements, les chaussures, les sacs et les accessoires de la collection été, pour que chacun puisse se faire plaisir sur une belle sélection d'articles. Le nouveau bâtiment de la recyclerie de Fibr'Ethik est situé au 97, rue du Marais Sandre, dans la zone d'activités de Carouge.

Heures d'ouverture : les mercredis et jeudis de 14 h à 18 h, et les vendredis et samedis de 10 h à 13 h et de 14 h à 18 h. Contact au 04 57 36 83 71 ou à l'adresse suivante : [recyclerie@r-fibrethik.fr](mailto:recyclerie@r-fibrethik.fr).

## **Le conseil municipal se réunira ce mardi 17 septembre**

Le Dauphiné Libéré - 13 sept. 2024

Le conseil municipal de rentrée se réunira en mairie ce mardi 17 septembre, à 20 heures, pour délibérer sur un ordre du jour en sept chapitres. Après la présentation des décisions prises par le maire, Michel Bouvier, par délégation, les élus statueront sur le règlement intérieur du cinéma Le Flore, qui rouvrira ses portes le samedi 28 septembre. Au chapitre des finances, ils se prononceront sur une décision modification et l'indemnisation des commerçants pour perte d'activités, avant d'approuver le programme des coupes de bois 2025. Le conseil examinera le projet éducatif de territoire en vue du renouvellement de la convention, ainsi qu'un avenant à la convention d'objectifs et de financement avec la CAF. Au chapitre sur la gestion du personnel communal succédera celui sur le foncier. L'ordre du jour se refermera sur le septième et dernier chapitre, avec un avenant à la convention constitutive d'un groupement de commandes entre la commune et la communauté de communes Cœur de Savoie pour le pôle culturel.

## **Journées du patrimoine : les sorties à ne pas manquer**

Cette 41<sup>e</sup> édition des Journées européennes du patrimoine se déroulera les samedi 21 et dimanche 22 septembre. Exposition, atelier des arômes, visites guidées, marche sportive et trail sont au programme.

Brigitte Mauraz - 17 sept. 2024

|



Dans le cadre des itinéraires remarquables, le château de Miolans sera ouvert ce week-end. Photo Le DL/B.M.

## **À Montmélian**

Le Musée de la vigne et du vin de Savoie ouvrira gratuitement ses portes au public avec une visite libre, ou accompagnée, de l'exposition "les raisins de Pierre-Joseph Redouté" et l'atelier des arômes. Les vestiges de la citadelle se dévoileront à leur tour.

## **À Valgelon-La Rochette**

L'église gothique des Carmes sera à l'honneur ce samedi 22 septembre. À 15 heures, la visite guidée commencera à la chapelle avec un focus sur les tableaux classés du XVII<sup>e</sup> siècle, avant de rejoindre l'église pour découvrir les œuvres qu'elle recèle.

## **À Arvillard**

L'association Arvill'art & Patrimoine propose de partir à la recherche du temps perdu. « Nous avons imaginé une exposition à l'église de photographies, de textes, d'enregistrements audio pour retracer la vie quotidienne à Arvillard au XX<sup>e</sup> siècle », explique Martine Selva, la présidente. L'exposition sera accessible ce samedi de 14 à 19 heures et dimanche de 10 heures à midi et de 14 à 19 heures.

## **À Saint-Pierre-d'Albigny**

Le sport et la culture s'allient pour séduire petits et grands, sportifs et contemplatifs. Samedi sont organisées des visites du caveau des Augustins, de 9 à 17 heures (mêmes horaires dimanche). Les services techniques communaux sont à voir de 9 à 13 heures, et l'orgue est au programme de 10 heures à midi. À 14 heures, place de l'Europe, l'association Autrefois Saint-Pierre propose la promenade des droits de l'eau. Une dégustation de vins est aussi prévue à partir de 16 heures, à la forge des Allues, avec Savoie Wine Touch.

Le lendemain, l'amicale pédestre proposera une marche sportive et un trail découverte du patrimoine naturel, avec un rendez-vous à 9 heures place Dubettier. Une marche familiale est aussi prévue à 9 heures sur le parking de Miolans.

Le château de Miolans ouvrira quant à lui samedi et dimanche de 10 à 18 heures, avec une exposition des tableaux de Lilou Gaté-Duplat *Pour jouer avec l'ombre et la lumière*. Les après-midi, des visites seront organisées avec le guide Cédric Brunier.

Enfin sur le parking du château, les visiteurs pourront admirer une cinquantaine de voitures anciennes du club Aix Auto Légende (tarif adulte : 5 €. Gratuit pour les enfants).

Réservation pour la visite des vestiges de la citadelle au 04 79 84 42 23.

## Les commerçants de la rue Louis-Blanc-Pinget seront indemnisés pour perte d'activité

En 2023, Saint-Pierre-d'Albigny a vu s'ouvrir un nouveau chantier : la requalification du bourg centre. La municipalité s'est mise d'accord avec ses nombreux commerçants pour les indemniser.

Brigitte Mauraz - 18 sept. 2024



Les travaux de requalification du bourg centre sur la rue Louis-Blanc-Pinget se terminent. Photo Le DL/B.M.

Après la rénovation du bâtiment historique abritant la mairie, le cinéma et le caveau des Augustins, la municipalité de Michel Bouvier a engagé en 2023 un nouveau chantier de longue haleine : la requalification du bourg centre. Pour un montant de 2 025 000 € TTC, les travaux se répartissent en trois tranches.

La tranche ferme comprenait la rue Louis Blanc-Pinget, l'une des rues les plus commerçantes. Alors que cette première tranche de travaux se termine, les commerçants ont sollicité le maire pour une demande d'indemnisation au vu d'une perte d'activité. « La municipalité souhaite soutenir les commerçants, artisans et professions libérales qui exercent leur activité en centre bourg, tout comme la richesse de ce savoir-faire local », soutenait Virginie Reynaud, adjointe aux finances en présentant la délibération en conseil municipal de rentrée ce mardi 17 septembre au soir.

Et la réalisation des travaux de requalification du bourg centre plaidait en faveur de la volonté de la municipalité de « s'engager de façon proactive en faveur du rayonnement et de l'attractivité de la commune et de son offre commerciale ».

### Une enveloppe limite de 5 500 €

Toutefois, la réalisation des travaux a impacté la fréquentation des commerces et leurs horaires d'ouverture. « Nous proposons d'accorder une indemnisation calculée sur la base de la CFE, la

cotisation foncière des entreprises. Le montant moyen communiqué étant entre 500 et 700 euros, nous pourrions partir sur une indemnisation correspondant à 70 % de la taxe de référence dans la limite d'une enveloppe totale de 5 500 €. La manager de centre-ville est allé à la rencontre de chacun d'eux. Au total, 13 commerçants sont concernés et 11 se sont positionnés », poursuivait l'adjointe aux finances.

Mise aux voix, la délibération a été adoptée à l'unanimité. Le chantier de requalification du bourg centre continue avec la tranche conditionnelle n° 1 qui porte sur la place Charles-de-Gaulle. Il se terminera par la tranche conditionnelle n° 2 comprenant la place Dubettier.

Au chapitre des travaux, la commune a déposé une demande de subvention auprès du Département d'un montant de 38 242 € pour le projet d'aire de services vélo au lac de Carouge. Les marchés afférents audit projet ont été attribués et les travaux sont programmés d'ici la fin d'année.

## **Après 5 ans de fermeture, le cinéma Le Flore rouvre le 28 septembre**

Ça y est. Les habitants de Saint-Pierre-d'Albigny vont pouvoir de nouveau se rendre au cinéma La Flore. L'établissement rouvrira ses portes samedi 28 septembre, après plus d'un an et demi de travaux.

Brigitte Mauraz - 19 sept. 2024



De gauche à droite, Laëtitia Noël, Frédéric Paccalet, Julien Cointy, le directeur général des services, et Michel Bouvier. Photo Le DL/B.M.

Des travaux, un dégât des eaux et une crise sanitaire. Fermé pendant cinq ans, le cinéma Le Flore rouvrira ses portes le samedi 28 septembre en plaçant la nouveauté en haut de l'affiche.

« La réouverture est particulièrement attendue. En 1984, la salle avait été rénovée avec un remplacement des sièges en bois par des fauteuils récupérés au cinéma l'Astrée à Chambéry. Nous les avons conservés dans la nouvelle salle », indique le maire Michel Bouvier.

Le cinéma a été inclus dans le programme global de réhabilitation de la mairie qui s'est élevé à un montant total de 1 460 000 euros HT. « Dans un volume contraint au-dessus des voûtes du caveau des Augustins avec des murs de plus de 1,20 mètre et une hauteur sous-plafond de moins de 4 mètres, le chantier du cinéma a réservé son lot de surprises au démontage. Tout l'enjeu était de refaire un cinéma moderne dans un bâtiment historique », détaille Frédéric Paccalet, adjoint aux travaux.

### **Nouvelles normes**

La réception du chantier prononcée, la réouverture du cinéma ne fut pas pour autant un long fleuve tranquille. « Au vu de la durée de sa fermeture, notre cinéma devait faire l'objet d'une nouvelle homologation et répondre à de nouvelles normes. Mais nous ne pouvions pas pousser les murs et après de nombreux échanges avec les différentes instances, notre dossier a pu aboutir à une réouverture », poursuit Laëtitia Noël, adjointe à la culture à la tête du comité consultatif chargé à la fois, de la réouverture et de la gestion du futur cinéma.

Sur la base d'un cahier des charges, le comité a confié au Cinébus un contrat de prestation de service comprenant la gestion de la programmation, les projections et les encaissements pour un montant annuel estimé à 36 940 euros TTC.

## **Football : le club veut repartir de l'avant**

Le Dauphiné Libéré - 19 sept. 2024



La réserve de SPS se déplace à Saint-Rémy de Maurienne. Photo Saint-Pierre Sports

Ce dimanche 22 septembre à 12 h 45, Saint-Pierre Sports se déplace à la Biolle pour y rencontrer l'équipe réserve du FC Chambotte, lors de la seconde journée du championnat Départemental 1. Dominée en ouverture il y a 15 jours par Montmélián (0-2), la formation dirigée par Stéphane Sebti sera en quête de rachat, et aura pour objectif de décrocher ses premiers points de la saison. De son côté, en championnat D4, la réserve se rend ce dimanche (15 heures) à Saint-Rémy-de-Maurienne.

## **Concert de l'ensemble vocal Chor'Hom**

Le Dauphiné Libéré - 20 sept. 2024

Sous la direction musicale de Jeanne-Marie Céliste, l'ensemble vocal Chor'Hom donnera un concert ce samedi 21 septembre à 20 h 30 à l'église saintpierraine. Les choristes seront accompagnés au piano par Maryvonne Coello et à l'orgue de Barbarie par Gérard Lyonnet.

## **Brocante de l'association Les Enfants de Kavresthali ce dimanche**

Le Dauphiné Libéré - 21 sept. 2024



L'association œuvre sur les volets agriculture, couture et éducation. Photo Les Enfants de Kavresthali

L'association Les Enfants de Kavresthali organise une brocante solidaire et une vente d'artisanat népalais dimanche 22 septembre de 8 à 13 heures au 125, rue Louis-Blanc-Pinget. L'association œuvre au Népal depuis 2015 dans la région de Pokhara à Pandeli. « Nous participons au développement de l'économie locale en favorisant le travail des femmes. Dès 2017, nous avons financé la formation d'une quarantaine de couturières du village avant d'aménager un local couture pour leur permettre de travailler à la confection d'artisanat mais aussi d'équipements pour les écoliers du village. L'atelier couture fonctionne très bien mais il est difficile de trouver des débouchés ; nous recherchons des associations françaises ou étrangères qui œuvrent au Népal afin de proposer ces équipements à d'autres écoles. Nous insistons sur l'importance de bien rémunérer celles qui produisent », souligne Claire Butez, coordinatrice du projet au Népal.

## **Un hommage aux harkis aura lieu ce mercredi**

Le Dauphiné Libéré - 22 sept. 2024

La journée nationale d'hommage aux harkis aura lieu ce mercredi 25 septembre. La municipalité de Michel Bouvier invite la population à se rassembler à 11 heures au monument aux morts. La cérémonie sera suivie d'un vin d'honneur servi à la salle de l'Europe, sur la place éponyme.

## **JEP : Cédric Brunier retrace l'histoire du château de Miolans**

À l'occasion des Journées européennes du patrimoine, les 21 et 22 septembre, le professeur Cédric Brunier a guidé les visiteurs sur les traces de l'histoire du château de Miolans, du Moyen-Âge au XXI<sup>e</sup> siècle.

Brigitte Mauraz - 24 sept. 2024



Dans le donjon, Cédric Brunier et Lilou Gaté-Duplat, entourés des toiles de l'artiste. Photo Le DL/B.M.

Pour jouer avec l'ombre et la lumière. D'une forteresse austère jusqu'aux couleurs chatoyantes d'une exposition de peinture, le château de Miolans a révélé deux jours durant, ses plus beaux atours, du Moyen-Âge au XXI<sup>e</sup> siècle. Chemin faisant, sous la houlette de Stéphan Dor, châtelain en son domaine, le voyage à travers le temps avait pour guide, Cédric Brunier. « À Miolans, c'est la géographie qui commande ! Juché sur son éperon rocheux, le château était naturellement protégé à l'Est. Son système défensif va donc se concentrer à l'Ouest au pied du massif de l'Arclusaz qui le domine », lance le conférencier en accueillant les visiteurs des Journées européennes du patrimoine ce dimanche 22 septembre.

Et d'ajouter : « Si tu veux la paix, prépare la guerre ! Le château de Miolans n'a jamais été attaqué. Sa position dominante fut force de dissuasion ». En fondant les commentaires de la visite guidée sur le contenu des archives du château qu'il a exploitées, Cédric Brunier, professeur agrégé d'histoire-géographie, déroule l'histoire de la demeure seigneuriale, de son apogée au XV<sup>e</sup> et au XVI<sup>e</sup> siècle jusqu'à son déclin. Orné des tableaux de Lilou Gaté-Duplat, le donjon s'imposait alors comme l'une des pièces maîtresses de la visite, du passé au présent, de la prison à l'exposition.

### **Un millier de visiteurs en deux jours**

Sur chacun des six niveaux du donjon, chaque cachot portait un nom, de la prison de l'enfer au purgatoire pour s'élever selon son rang social, à la prison du trésor puis à celle de l'espérance et du paradis avec sur le 4<sup>e</sup> niveau, l'appartement du commandant de la prison royale. Emprisonné sur lettre de cachet du roi à la demande de sa belle-mère, le marquis de Sade se retrouva dans la prison de l'espérance dont il s'évada.

D'une page d'histoire à la légende de la belle Yolande de Miolans, emmurée vive par son mari trompé, il n'y eut qu'un pas, allègrement franchi par Cédric Brunier. Faisant fi des enluminures, il adopta le registre de langage de ses élèves pour décrire les amours déçus de la belle Yolande.

Au terme de la visite, la Bastille savoyarde s'est présentée entre grandeur et décadence, des seigneurs de Miolans proches du pouvoir à un domaine laissé à l'abandon. Il devra son salut au préfet Eugène Guiter. Au XIX<sup>e</sup> siècle, il achète à titre privé le château de Miolans qui appartient toujours à ses descendants. Une histoire passionnante racontée par un guide passionné qui a séduit en deux jours, 1 000 visiteurs.

## **Les Souffles d'or : deux trompettistes et un organiste en concert**

Titulaires de premiers prix du conservatoire national supérieur de musique de Paris, Dominique Bougard et Nicolas Planchon, joueront de la trompette pour un concert à l'église de Saint-Pierre-d'Albigny. Ils seront au côté de Christopher Hainsworth, organiste.

Brigitte Mauraz - 24 sept. 2024



Le groupe sera en concert à l'église. Photo Christopher Hainworth

« Un de nos plus beaux concerts annuels approche. » L'association Les Amis de l'orgue invite Les Souffles d'or, deux trompettistes et un organiste, se produiront à l'église le 6 octobre. Un concert qui s'annonce triomphal et coloré. « Le répertoire sera très vivant avec des arrangements d'airs célèbres d'opéras, Haendel, Offenbach, Verdi, Rossini et Jean-Sébastien Bach ! », s'enthousiasment les bénévoles de l'association.

### **Un palmarès impressionnant**

Les deux trompettistes sont titulaires de premiers prix du conservatoire national supérieur de musique de Paris. Nicolas Planchon joue régulièrement avec les plus prestigieux orchestres français, comme l'orchestre philharmonique de Radio France, celui de l'Opéra de Paris, de Montpellier, ou encore l'orchestre national du Capitole de Toulouse et divers orchestres baroques.

Membre de l'orchestre des gardiens de la paix de Paris depuis 2006 et professeur au conservatoire de Nîmes, il a réussi en 2015, avec Christopher Hainsworth, une tournée triomphale en Nouvelle-Zélande. En 2018, il est entré à l'orchestre national de Montpellier comme cornet soliste et trompette co-soliste.

Dominique Bougard obtient le poste de trompette et cornet solo au sein de l'orchestre national de Montpellier Occitanie en 1982. En 1983, il fonde avec quatre solistes de l'orchestre, le quintette de cuivres de Montpellier, puis en 1990, le Trio d'Art et en 2013 le Made in Brass, trois formations reconnues tant en France qu'à l'étranger.

L'organiste Christopher Hainsworth rêvait de vivre en France. Il arrive à Béziers en 1984 où il enseigne d'abord à la société de musicologie du Languedoc avant de fonder un département de musique ancienne au conservatoire de Béziers. Il en devient le directeur en 2003 et le quitte pour se consacrer entièrement à la musique.

Il est également organiste titulaire de la cathédrale de Béziers depuis 2005, pianiste/organiste de cinéma muet, président ou conseiller artistique de plusieurs associations musicales, membre de jury, conférencier et chevalier de trois confréries vinicoles. En 2018, il est nommé professeur distingué des arts à l'université Marshall aux États-Unis. Rendez-vous le dimanche 6 octobre à 17 heures à l'église de Saint-Pierre-d'Albigny. Le concert sera retransmis sur grand écran.

Tarif : 13 et 15 euros, gratuit pour les moins de 18 ans.

## **Football : fortunes diverses pour le club**

Le Dauphiné Libéré - 24 sept. 2024

Ce dimanche 22 septembre, Saint-Pierre Sports se déplaçait à La Biolle pour y rencontrer l'équipe réserve du FC Chambotte, lors de la seconde journée du championnat Départemental 1. Dominée en ouverture il y a quinze jours par Montmélian (0 à 2), la formation, dirigée par Stéphane Sebti, a cette fois-ci ramené le match nul (3 à 3) décrochant ainsi son premier point de la saison. De son côté, en championnat D4, la réserve se rendait à Saint-Rémy-de-Maurienne. Elle s'est inclinée (0 à 2). Enfin, chez les jeunes, les U17 ont décroché la victoire face au FC Haute Tarentaise (3 à 2).

## **Économie circulaire : les projets de Fibr'Ethik pour ses 10 ans**

L'atelier éco-marroquinerie Fibr'Ethik a fêté ses dix ans ce mardi 24 septembre. Pour l'occasion, des conférences sur l'économie circulaire, la seconde main ou les low tech ont été proposés.

Brigitte Mauraz - 26 sept. 2024



Les salariés de l'atelier éco-marquinerie avec le directeur (premier rang, deuxième à droite) et la présidente (troisième à droite au premier rang). Photo Le DL/B.M.

« J'adhère à la régie de territoire en Cœur de Savoie lors de son assemblée générale de 2013 », se souvient Ghislaine Favre-Novel, présidente de cette structure, devenue Fibr'Ethik en 2018.

« Une seule activité est développée : l'entretien des espaces verts et la rénovation du petit patrimoine bâti. L'État nous fait remarquer le peu de femmes employées en insertion dans notre structure. Nous sommes alors à la recherche d'une activité », explique celle qui a pris la tête de Fibr'Ethik depuis 2023.

Le projet de création d'un atelier de couture se concrétise en octobre 2014 au 1<sup>er</sup> étage de l'appartement inoccupé du chef de gare. En 2015, une première gamme de produits est commercialisée. Ce mardi 24 septembre, entouré de ses partenaires, l'atelier éco-marquinerie de Fibr'Ethik a fêté ses dix ans, avec comme fil conducteur, trois conférences (comprendre la circularité des fibres naturelles, décrypter les idées reçues sur le plastique et faciliter la seconde vie d'un produit en introduisant le principe d'économie circulaire dès sa conception, découvrir les low-tech ou comment intégrer la technologique dans notre quotidien selon trois grands principes, utile, accessible et durable).

### **17 300 masques confectionnés pendant le Covid**

Avec les temps forts de chaque année, les dix ans de l'atelier éco-marquinerie ont également été présentés lors de la visite de ses locaux et de la recyclerie. « En 2020, lors de l'année Covid, l'atelier a prêté main-forte à l'effort national par la confection de 17 300 masques. Tout ça en déménageant dans la zone industrielle de Carouge avec un confort sommaire au départ, qui deviendra ensuite un bel atelier spacieux et lumineux. Une nouvelle boutique voit le jour à l'intérieur », précise Olivier Viry, le directeur de Fibr'Ethik.

Après les accessoires (sac, sac à dos, pochette, trousse, etc.), l'atelier se lance dans la couture floue, en comptant dans ses rangs 12 salariés et deux encadrantes. Bâche, parapente, toile polyester, maille drapeau, chambre à air, oriflamme, bouée et vêtements usagés sont transformés.

« Nos débouchés, pour la vente d'environ 10 000 produits par an, sont en direction des professionnels à hauteur de 80 %, 12 % dans notre magasin et 8 % en dépôt-vente ou sur des événements. Les bâches réutilisées, en évitant ainsi la création de déchets, représentent environ deux tonnes de matière », conclut le directeur. Poursuivre la gamme vêtement et trouver des solutions pour réemployer plus de textiles du flux recyclerie qui est de 300 kilos par semaine, s'affichent parmi les projets.

## **Louise**

Le Dauphiné Libéré - 27 sept. 2024



Photo Le DI/Dominique Usseglio

Louise Gay est née le 23 septembre à 1 h 34, à la maternité de Chambéry. Du haut de ses 43,5 cm pour 2 kg 370, elle émerveille un peu plus chaque jour Blandine Perrier et Mickaël Gay, des parents comblés. De jolies mains à embrasser, de petits pieds à croquer, une frimousse à admirer, un bébé à cajoler. Ils sont aux anges. La famille habite Saint-Pierre-d'Albigny.

## **Le Souvenir français rend hommage aux Harkis**

Le Dauphiné Libéré - 28 sept. 2024



Michel Bouvier a pris la parole lors de la cérémonie. Photo Le DL/B.M.

La municipalité de Michel Bouvier et le comité du Souvenir français de la Combe de Savoie présidé par Roland Magdinier, ont rendu hommage aux Harkis et aux membres des formations supplétives engagés aux côtés de l'armée française de 1954 à 1962, mercredi 25 septembre. En préambule, Roland Magdinier a eu une pensée pour Nicole Ruel, l'un des piliers de son comité, disparue. « Elle était en première ligne dans toutes les cérémonies mémorielles. Elle est désormais définitivement dans nos cœurs », déclarait-il, la voix nouée. En présence des porte-drapeaux et des anciens combattants de la section saint-pierraine de la Fnac (Fédération nationale des anciens combattants en Algérie, Maroc et Tunisie), discours et dépôts de gerbe ponctuaient les temps forts de la cérémonie avant le chant a capella de la Marseillaise.

## **Les élèves de Jeanne-d'Arc ont remis les fourragères aux jeunes du 13e BCA**

Brigitte Mauraz - 28 sept. 2024



Les élèves de CE2/CM1 et CM2 de l'école Jeanne-d'Arc ont rencontré les jeunes du 13e BCA. Photo école Jeanne-d'Arc

Jeudi 26 septembre au parc du pré de foire, les élèves des classes de CE2/CM1 et CM2 de l'école Jeanne-d'Arc, ont remis leurs fourragères aux jeunes chasseurs alpins. En présence des élus, des anciens combattants, des familles des jeunes recrues et des scolaires, ce temps fort de la culture civique s'inscrivait pour les deux classes dans le cadre du projet artistique, musical, historique et mémoriel avec le 13<sup>e</sup> Bataillon des chasseurs alpins basé à Barby.

De retour dans les locaux de l'école, la cérémonie était suivie d'un moment convivial et de partage en dégustant des pâtisseries maison. Le premier temps fort du projet s'était déroulé mardi 24 septembre ; le capitaine Sigeoire avait présenté son bataillon aux écoliers.

## À l'école Jeanne-d 'Arc, le père Dieudonné a béni les cartables

B.M. - 29 sept. 2024

|



Le père Dieudonné lors de la bénédiction des cartables. Photo école Jeanne-d 'Arc

Vendredi 27 septembre à l'école Jeanne-d 'Arc, toutes les classes, des maternelles au CM2, étaient regroupées dans la cour pour la célébration de rentrée.

Nouvellement arrivé en Combe de Savoie, le père Dieudonné a été accueilli par petits et grands avant sa bénédiction des cartables. Chants et intentions de prières avaient pour thème la liberté et l'ouverture au monde. Un flashmob rythmé symbolisait « le dynamisme et la joie ». « Ce sont deux points essentiels pour se mettre au travail », concluait l'équipe pédagogique.